

Europe Solidaire Sans Frontières > Français > Europe & France > France > Situation et débats politiques (France) > **Déclaration des porte-parole (hors PCF) du collectif national pour des (...)**

# **Déclaration des porte-parole (hors PCF) du collectif national pour des candidatures unitaires anti-libérales**

samedi 23 décembre 2006, par [AUTAIN Clémentine](#), [BENSADIA Hamida](#), [BOISLAROUSSIE Jean-Jacques](#), [BRAOUEZEC Patrick](#), [CARASSUS Pierre](#), [COQUEREL Eric](#), [COUMIAN France](#), [DEBONS Claude](#), [PICQUET Christian](#), [SALESSE Yves](#), [VILLIERS Claire](#) (Date de rédaction antérieure : 23 décembre 2006).

Comme nous le redoutions, le Parti communiste vient de décider de la candidature de Marie-George Buffet.

Nos appels à la responsabilité n'auront donc pas été entendus. Les résultats de la seconde consultation des collectifs unitaires antilibéraux, qui commencent à peine à remonter, n'auront pas davantage été pris en compte. C'est d'autant plus regrettable qu'une rapide analyse de ceux déjà reçus démontre au moins une chose : une volonté très majoritaire de ne pas s'en tenir à l'échec et de continuer à rechercher un consensus.

La direction du PCF n'aura, en réalité, à aucun moment voulu envisager une autre hypothèse que la présentation de sa secrétaire nationale.

Un coup terrible est ainsi porté à la perspective de candidatures unitaires de la gauche antilibérale, à l'élection présidentielle et aux élections législatives. Le travail de milliers de militantes et de militants, au sein des collectifs, est nié, avec pour seul effet prévisible d'éparpiller les voix des électrices et électeurs qui auraient pu se reconnaître dans notre rassemblement. Des millions d'hommes et de femmes de gauche, qui s'étaient pris à espérer en une autre voie à gauche, dans la foulée de la campagne du « non » de gauche au TCE, s'en retrouvent à présent confrontés au risque de n'avoir le choix, en avril prochain, qu'entre des candidats de témoignage et la représentante d'un Parti socialiste qui accentue chaque jour son cours social-libéral.

Nous prenons acte, en la déplorant, de la décision du PCF. La candidature de Marie-George Buffet portera donc les seules couleurs de ce parti. Elle ne pourra ni incarner, ni se revendiquer de l'expérience inédite qui nous aura, des mois durant, réunis dans des centaines de collectifs de terrain ou dans ces grands meetings qui auront rassemblé des dizaines de milliers de participants.

Nous voulons, à cet égard, mettre solennellement en garde les dirigeants du PCF contre toute tentation de s'approprier la légitimité du processus unitaire pour l'élection présidentielle qu'ils ont choisi de ne pas construire jusqu'au bout. Nous pensons notamment au tract diffusé massivement suite au vote des militants communistes.

Pour notre part, nous aurons jusqu'au dernier instant cherché à éviter l'irréparable, réfléchi à des solutions permettant d'aboutir à un accord sur le nom appelé à figurer sur le bulletin de vote, tenté d'aboutir à un double consensus entre les collectifs et les sensibilités politiques.

Nous ne résignons pas à l'échec et à l'impuissance de la gauche antilibérale. Nous ne voulons pas, à notre tour, nous dérober à la nécessité de battre la droite et de construire une alternative à la gauche sociale-libérale.

Les collectifs représentent un cadre précieux de réflexion et d'action. C'est pourquoi nous avons proposé que le Collectif national pour des candidatures unitaires, réuni le 21 décembre, les appelle « *à réfléchir ensemble aux moyens de poursuivre le combat pour une autre voie à gauche* ». C'est dans le même esprit que nous estimons nécessaire qu'ils se retrouvent à l'occasion d'une nouvelle réunion nationale, les 20 et 21 janvier prochains, pour confronter leurs réflexions, tirer conjointement le bilan de leur action, dégager des perspectives pour le futur. Nous leur faisons aujourd'hui cette proposition, en regrettant que la délégation du PCF au Collectif national n'ait pas jugé cette perspective opportune à ce stade.

Les liens tissés entre militants de traditions et de cultures différentes, les avancées réalisées à travers les textes « Ambition-Stratégie », comme à travers les 125 propositions du projet de programme, ne peuvent être bradés. Ils constituent un patrimoine commun précieux pour ouvrir demain une nouvelle perspective à gauche.